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Estuprador tem o coração arrancado
por companheiros de cela na Peco 

DETENTO É ACUSADO DE VIOLENTAR ENTEADA DE 5 ANOS EM GOIOERÊ

A Polícia Civil elucidou o assassinato de um detento da Peco (Penitenciária Estadual de Cruzeiro do Oeste). A vítima é um homem 
recentemente condenado pelo estupro da enteada de 5 anos. O coração dele foi arrancado e colocado em um recipiente e o pênis, 
decepado, foi encontrado dentro de sua boca. Os autores do crime usaram um estoque feito com um cabo de escova de dente e uma 
lâmina de barbear. O detento foi morto de madrugada dentro da cela em que estava. l 7

Para garantir a segurança 
às pessoas que vão ao 
Aeroporto Orlando de 
Carvalho, a Secretaria de 
Turismo solicitou obras 
de cercamento da área 
que fica na cabeceira 
da pista de pouso e 
decolagem e a abertura 
de um novo acesso.  l 8

Taekwondo

Alunos/atletas
de Umuarama
são destaque
no 67º JEPs

l 9

Barros passa de
testemunha para
investigado na 
CPI da Covid

l 2

Alep aprova
delegação

de rodovias
para a União

l 3

Umuarama atinge
a marca de 300

mortes pelo
coronavírus

l 5
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GP do Japão de
F1 é cancelado
devido à alta
da covid-19

l 10

Novo acesso

Revitalização na Gurucaias
A Praça das Gurucaias, em frente ao Bosque Uirapuru, é um dos espaços de lazer e convívio da população que está 
recebendo melhorias executadas pela administração municipal. Além de calçamento, a praça ganhará um novo 
espaço de passeio e lazer, piso em concreto, bancos e gramado. 
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % JUN JUL ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,53 0,96 4,76 8,99
IGP-M (FGV) 0,60 0,78 15,98 33,83
IGP-DI (FGV) 0,11 1,45 15,91 33,35

Índice JUN JUL AGO
IGP-M (FGV) 1,3704 1,3575 1,3383
IGP-DI (FGV) 1,3653 1,3453 1,3335
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 5,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 4ª parcela
vence em 31/08, com juros Selic de 1,67%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

17/7 a 17/8 0,5000 0,2446 0,0000
18/7 a 18/8 0,5000 0,2446 0,0000
19/7 a 19/8 0,5000 0,2446 0,0000
20/7 a 20/8 0,5000 0,2446 0,0000
21/7 a 11/8 0,5000 0,2446 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,89% 26,79 
Vale ON -3,36% 103,41 
ItauUnibanco PN +0,20% 30,29 
Cogna ON +4,52% 3,24 
Braskem PNA +4,21% 54,71 
Embraer ON +3,69% 18,83

IBOVESPA: -1,07% 116.643 pontos

Iene 109,94
Libra est. 0,73
Euro 0,85
Peso arg. 97,27

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +2,0% 5,3740 5,3750 +3,2%

PTAX  (BC) +0,8% 5,3019 5,3025 +3,5%

PARALELO +1,6% 5,2500 5,6700 +3,3%

TURISMO +1,6% 5,2500 5,6500 +3,3%

EURO +0,7% 6,2027 6,2050 +2,1%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m
Paraná 1.856,51 1.963,00 5,74 14,13 21,17
Norte 1.893,55 1.938,18 2,36 10,58 21,15
Oeste 1.881,56 2.001,21 6,36 13,79 22,98

DÓLAR 18/08

Iene R$ 0,0482
Libra est. R$ 7,29
Peso arg. R$ 0,055
R$1: 1.304,97 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 18/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JULHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JUN JUL AGO
TJLP (%) 4,61 4,88 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA set/21 1.358,25 -10,75 -3,4%
FARELO set/21 357,60 -2,50 -1,5%
MILHO set/21 561,75 3,50 1,0%
TRIGO set/21 737,25 2,75 6,5%

SOJA 160,42 0,0% 4,5% 160,00
MILHO 95,95 0,8% 5,5% 95,00
TRIGO 90,15 0,3% 8,7% 92,00
BOI GORDO 310,06 0,2% 0,3% 307,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 18/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 18/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 18/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 171,50 2,7% 4,6%
SOJA Paranaguá 176,50 3,8% 3,8%
MILHO Cascavel 107,00 0,9% 4,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/8 físicas 16/8,domésticos 6/8

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba
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Crescente
15/8- 12h21
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30/8 - 04h15

Nova
6/9 - 21h52

Cheia
22/8 -09h02

Sol

PREVISÃO DO TEMPO

Sol
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Loterias
Megasena

01 03 04 05 09 10 12 13 
14 15 18 19 20 21 25

concurso:2311

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

09 02 07 01 00 05 01

Super Sete concurso: 132C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2205

12 19 22 25 30 35 38 40 51 52
54 55 61 62 67 69 71 78 83 94

Lotomania

01.323
14.278
00.268
99.367
16.400

18 28 44 45 52 55 61
RIO BRANCO/ES

64 66 70 73 74

 MAIO

04 05 11 15 19 22 30

concurso: 5635

08 11 13 33 38 48

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
15/08 - 12h21

CHEIA
22/08 - 09h02

Quinta 19/8/2021

MINGUANTE
30/08 - 04h15

NOVA
06/09- 21h52

Paranaguá
max 25
min 16

max 34
min 22

Cascavel
max 32
min 20

Foz do Iguaçu
max 32
min 22

max 33
min 17

Curitiba
max 28
min 18

FASES 
DA LUA

Sol

Sexta 20/8/2021
Sol

Sábado 21/8/2021

concurso: 2401

Lotofácil

Brasília - A aplicação da 
terceira dose de vacinas con-
tra a covid-19 deverá come-
çar por idosos e profissionais 
de saúde. A informação é do 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, durante entrevista 
à imprensa, nessa quarta-feira 
(18), para explicar a metodo-
logia para harmonizar a distri-
buição de imunizantes para os 
estados e o Distrito Federal.

O ministro, no entanto, des-
tacou que, para iniciar a dose 
de reforço, ainda são necessá-
rios mais dados científicos para 
que o Ministério da Saúde possa 
organizar a aplicação. “Planeja-
mos, no momento que tiver-
mos todos os dados científicos 
e tivermos o número de doses 
suficiente disponível, já orien-
tar um reforço da vacinação. Isso 
vale para todos os imunizantes”.

DISTRIBUIÇÃO
Ao explicar a metodologia 

de distribuição de imunizan-
tes, Queiroga disse que cabe 
ao ministério equilibrar a dis-
tribuição de vacinas entre os 

estados e o Distrito Federal. 
O ministro ressaltou a impor-
tância dos entes federados 
observarem o intervalo entre 
as doses, que varia de acordo 
com o cada imunizante.

“É fundamental que se 
observe o intervalo de vacina-
ção entre as doses, para que 
possamos entregar as vacinas 
com a pontualidade desejada. 
Porque, se cada estado, cada 
município, resolver fazer a sua 
própria regra, o Ministério da 
Saúde não consegue entregar 
as vacinas com a tempestivi-
dade devida e isso atrasará a 
nossa campanha nacional de 
imunização”, disse.

De acordo com o ministério, 
as doses são enviadas aos esta-
dos levando em consideração a 
população, acima de 18 anos, 
que ainda não foi vacinada em 
cada unidade da Federação.

“Vamos fazer o possível 
para que essa distribuição 
ajustada garanta uma maior 
homogeneidade na vacina-
ção em todas as unidades da 
Federação. O compromisso 

que o governo federal tem é 
com cada um dos 210 milhões 
de brasileiros. Se imunizarmos 
a população vacinável, todos 
vão se beneficiar com a imuni-
dade que será proporcionada”, 
afirmou o ministro da Saúde.

CRITÉRIOS
Para enviar as doses nesse 

formato, o Ministério da Saúde 
informou que fez um levanta-
mento com base em dois cri-
térios: as vacinas para a pri-
meira dose já enviadas para 
cada estado, desde o começo 
da campanha de vacinação, 
e a estimativa da população 
acima de 18 anos de cada uni-
dade da federação.

“O Ministério da Saúde, em 
momento nenhum, mudou 
a metodologia. A diferença 
é que temos que obedecer a 
um princípio maior, que rege 
toda a gestão do SUS [Sis-
tema Único de Saúde], que se 
chama equidade. Ela tem que 
ser sempre buscada e preser-
vada. O Ministério da Saúde 
tem a obrigação de olhar para 

 Washington - Os Esta-
dos Unidos registraram 1.017 
mortes pela covid-19 na 
última terça-feira, o equiva-
lente a cerca de 42 óbitos por 
hora, de acordo com a con-
tagem da Reuters, à medida 
que a variante Delta conti-
nua a devastar partes do país 
com baixas taxas de vacina-
ção. As mortes relacionadas 
ao coronavírus aumentaram 
nos EUA no último mês, com 
uma média de 769 por dia, o 
maior número desde mea-
dos de abril. Ao todo, desde 
o início da pandemia, 623 mil 

americanos morreram por 
causa da doença, mais do que 
em qualquer outro país.

A última vez que os EUA 
registraram mais de mil mortes 
diariamente foi em março. A 
situação atual levou o governo 
do presidente Joe Biden a 
confirmar, na noite de terça-
-feira, que planeja prolongar 
as exigências para os via-
jantes usarem máscaras em 
aviões, trens e ônibus, e tam-
bém em aeroportos e esta-
ções de metrô até meados 
de janeiro. Como em mui-
tos outros países, a variante 

Delta tem apresentado um 
grande desafio para a conten-
ção dos contágios.

Autoridades americanas 
começaram a acelerar a vaci-
nação diante da ameaça reno-
vada, com a média de doses 
aplicadas aumentando em 
14% nos últimos sete dias. 
Cerca de 60% do país já 
receberam ao menos uma 
dose da vacina, enquanto 
50% da população estão 
completamente imunizados 
com as duas doses.

Apesar do aumento da imu-
nização, o país ainda lida com 

a baixa procura pela vacina 
e o negacionismo de grupos 
sociais. Na faixa etária de 
18 a 39 anos, menos de 50% 
completaram o ciclo vacinal, 
segundo o CDC (Centro de 
Controle e Doenças e Preven-
ção). Embora governos locais 
e empresas tenham, inicial-
mente, oferecido incentivos 
como dinheiro e prêmios para 
as pessoas serem vacinadas, 
o surto de casos atual fez 
com que algumas empresas 
e estados passassem a exigir 
que os seus trabalhadores se 
vacinem se quiserem manter 

seus empregos.
Apesar disso, os hospitais 

dos EUA continuam a lotar 
com novos pacientes, já que 
as hospitalizações relaciona-
das à covid-19 aumentaram em 
cerca de 70% nas duas últimas 
semanas. O país relatou mais 
de 100 mil novos casos por 
dia em média nos últimos 12 
dias, o maior número em seis 
meses. O Sul dos EUA conti-
nua sendo o epicentro do 
surto atual da doença, com 
a Flórida contabilizando um 
recorde de cerca de 26 mil novos 
casos na semana passada.

EUA voltam a registrar mais de mil mortes por dia por covid

Queiroga anuncia 3ª dose para 
idosos e profissionais de saúde

Saúde estuda reduzir intervalo da vacina da Pfizer 
O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, afirmou ontem que a pasta 

estuda alterar o intervalo da aplicação da segunda dose da vacina da Pfizer 
contra a covid-19 a partir de setembro. Em vez dos atuais três meses, o 
imunizante seria aplicado novamente no intervalo de 21 dias, para avançar 
no término do esquema vacinal.

O intervalo entre a primeira e a segunda dose que hoje está em vigor 
foi definido pelo Ministério da Saúde, após discussão com a Pfizer, para 
ampliar a quantidade de pessoas vacinadas com a primeira dose. Queiroga 
disse, porém, que o atual contexto da doença no País, com diminuição no 
número de mortes, permite essa alteração.

“Nós consideramos, agora em setembro, colocar o prazo de 21 dias 
para avançar na segunda dose”, disse o ministro.

todos os brasileiros da mesma 
forma, independentemente 
da unidade federativa”, disse 
a secretária de Enfrentamento 
à Covid-19 do Ministério da 
Saúde, Rosana Leite de Melo.

De acordo com o minis-
tério, a medida foi acordada 
entre representantes da União, 
estados pelo Conass (Conse-
lho Nacional de Secretários 
de Saúde) e municípios pelo 
Conasems (Conselho Nacio-
nal de Secretarias Municipais 
de Saúde), após a conclusão 

do envio de vacinas para imu-
nizar todos os 29 grupos prio-
ritários definidos pelo PNO 
(Plano Nacional de Operacio-
nalização da Vacinação contra 
a Covid-19).

O ministério informou 
ainda que o ajuste na distri-
buição não impactará na dis-
tribuição das vacinas para a 
segunda dose, já que todos 
os estados continuarão rece-
bendo o quantitativo neces-
sário para completar todos os 
esquemas vacinais.  

Ricardo Barros passará a ser
investigado pela CPI da Covid

O relator da CPI da Covid, 
senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), afirmou na manhã 
de ontem (quarta-feira, 18) 
que o líder do governo na 
Câmara dos Deputados, 
Ricardo Barros (PP-PR), pas-
sará a ser investigado pela 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito. Antes, ele era ape-
nas uma testemunha.

“A partir de hoje (quar-
ta-feira), faz parte da nossa 
a p u ra çã o,  fo r m a l m e n te 
como investigado, o depu-
tado Ricardo Barros. Nós 
estamos agregando o nome 
de Ricardo Barros em relação 
aos indícios de sua partici-
pação nessa rede criminosa 
que tentou vender vacinas 
por meio de atravessadores”, 
disse Renan Calheiros.

“Ele será investigado pelo 
conjunto da obra, pela com-
provação da participação 
dele em diversos momen-
tos (das tratativas entre a 
Bharat Biotech e o Ministério 
da Saúde)”, afirmou o rela-
tor da CPI.

Em depoimento prestado 
no final de junho, o depu-
tado federal Luis Miranda, do 
Distrito Federal, afirmou à CPI 
da Covid que Ricardo Barros 
estaria à frente do esquema 
relacionado à compra de 

vacinas da Covaxin.
Além disso, o laboratório 

Bharat Biotech, que no Brasil 
é representado pela Precisa 
Medicamentos, teria sido 
supostamente beneficiado 

com uma emenda apresen-
tada pelo deputado federal 
paranaense em uma Medida 
Provisória que flexibilizou 
a compra de vacinas pelo 
governo brasileiro. 

ANTES era apenas testemunhas, mas agora Ricardo Barros será investigado pela CPI 
da Covid

DIVULGAÇÃO
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Alep aprova delegação
de rodovias estaduais
ao governo federal

A Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) aprovou em 
segundo turno de votação, 
na sessão plenária de ontem 
(quarta-feira, 18), a proposta 
do Poder Executivo que prevê 
a delegação de rodovias esta-
duais paranaenses para a nova 
concessão rodoviária federal. 
O projeto de lei 372/2021 rece-
beu 40 votos a favor e 12 con-
tra, sendo aprovado na versão 
original encaminhada pelo 
Executivo. Com a dispensa 
de votação da redação final 
aprovada, a matéria segue 
agora para sanção, ou veto, 
do Governo do Estado.

O presidente da Alep, depu-
tado estadual Ademar Traiano 
(PSDB) destacou a atuação dos 
deputados e da Assembleia 
Legislativa nas discussões sobre 
o novo modelo de pedágio para 
o estado e que alguns pontos 
ainda poderão ser discutidos 
no decorrer do processo de 
confecção do edital de conces-
são das rodovias. “Pedágio é 
um tema recorrente no estado 
e que provocou um debate 
amplo. A Assembleia é a grande 
vencedora em função de todas 
as audiências públicas feitas no 
Paraná. A Assembleia promoveu 
o debate que fez com que todo o 
Paraná discutisse o tema”, disse. 
“Tivemos avanços na proposta, 
não na plenitude de tudo o que 
se desejava, mas algumas con-
quistas aconteceram e existem 
algumas situações que podem 
ser analisadas no curso do 
tempo, antes do lançamento 
do edital”, completou.

Os deputados Luiz Claudio 
Romanelli (PSB), Arilson 
Chiorato (PT) e Soldado Fruet 
(PROS), e a deputada Luciana 
Rafagnin (PT) apresentaram 
requerimentos para que as 
40 emendas parlamentares 
rejeitadas na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
fossem discutidas e votadas em 
plenário. No entanto, os reque-
rimentos foram rejeitados e as 
emendas não foram votadas. 
“Com respeito ao parecer do 
relator contrário às 40 emen-
das parlamentares, mas nosso 
regimento é sábio ao remeter ao 

Projeto
O texto do projeto autoriza o Governo do Paraná a delegar à União, 
pelo prazo de até 30 anos, a administração de rodovias e a explora-

ção de trechos de rodovias, ou obras rodoviárias estaduais. Segundo 
a proposta, a União poderá explorar a via ou parte da via delegada 

diretamente ou por meio de concessão, nos termos das Leis Federais 
que regem as concessões. A proposta determina ainda que a formaliza-
ção da delegação aconteça por meio de convênio. Com isso, justifica o 
Executivo, há a possibilidade de o Estado destinar recursos para cons-

trução, conservação, melhoramento e operação de trechos ou rodovias 
que não sejam de responsabilidade dos concessionários.

Modelo
O novo modelo de concessão rodoviária do Paraná terá 3,3 mil 

quilômetros – destes, cerca de 1,1 mil quilômetros são de trechos 
estaduais. A extensão total é subdividida em seis lotes. Serão 

investidos cerca de R$ 44 bilhões. De acordo com o Executivo, o 
programa vai contar com tarifas mais baixas e obras distribuídas 

em mais de mil intervenções especiais como viadutos, trincheiras, 
terceiras faixas e passarelas. O Executivo informou ainda que a 

tarifa terá 30% de redução no início da concessão. Além dos R$ 44 
bilhões em investimentos diretos (CAPEX), o pacote de concessões 
estima ainda outros R$ 35 bilhões destinados a custos de operação 
e manutenção das vias (OPEX). Entre as principais obras previstas, 
estão 1.783 quilômetros de duplicação de vias, sendo que 90% do 

total deverão ser executados até o sétimo ano da concessão.

PROPOSTA do Executivo que promove a cessão das rodovias estaduais ao Governo Federal 
foi aprovada em 2º turno após receber 40 votos a favor e 12 contra

DÁLIE FELBERG

plenário a decisão dessas emen-
das serem apreciadas mesmo 
com decisão contrária da CCJ. As 
emendas que apresentei eram 
constitucionais e fortaleciam 
o Governo do Estado na nego-
ciação do Governo Federal”, 
afirmou Romanelli ao enca-
minhar favoravelmente ao seu 
requerimento.

Ele considera que há ainda 
muitas etapas de discussões e 
que o Poder Legislativo seguirá 
atuante na fiscalização de todo 
o processo. “Foi mais uma 
etapa. E se não fosse a Frente 
Parlamentar sobre o pedágio, 
nem estaríamos discutindo 
isso aqui na Assembleia. Nós 
que fomos ao TCU que exigiu 
que tivesse uma lei estadual 
autorizatória. Esse debate foi 
importante porque derrota-
mos o modelo híbrido, a taxa 
de outorga. Aquele modelo 
que queria sacar da economia 

do Paraná de R$ 6 a R$ 9 
bilhões. Ao mesmo tempo, o 
novo modelo é melhor do 
que o anterior, mas tem mui-
tas questões que tem que ser 
tratadas”, declarou. “Entendo 
que a Assembleia foi vitoriosa 
numa questão fundamental, 
que foi derrotar a outorga e 
ao mesmo tempo esse debate 
continua no âmbito do TCU e 
de todas as outras esferas. 
Vamos seguir na análise apu-
rada do edital, do contrato. 
Firmamos parceria com a 
OAB, contratamos a UFPR 
que vai fazer a análise téc-
nica- econômica e de enge-
nharia desses lotes. É o iní-
cio de uma caminhada nessa 
luta por uma tarifa justa e um 
pedágio que possa atender a 
dinâmica da sociedade para-
naense sem, de fato, mas-
sacrar o setor produtivo e a 
sociedade civil organizada”.

‘Te pego lá fora’
O Ministério Público 
Federal (MPF) denunciou o 
blogueiro bolsonarista Allan 
dos Santos, do blog Terça 
Livre, por crime de ameaça 
e incitação ao crime de tal 
conduta contra o ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Luís Roberto Barroso 
e por incitação do ódio. 
O motivo da denúncia foi 
um vídeo publicado em 24 
de novembro de 2020 no 
qual Allan afirma que seria 
capaz de fazer mal a Barroso 
caso o encontrasse fora 
dos meios digitais. O MPF 
entendeu que as palavras 
do blogueiro saíram da 
cobertura da liberdade de 
expressão e intimidaram 
o ministro.

FHC com Dória
O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso declarou 
ontem (18) apoio ao governador de São Paulo, João Doria, 
nas prévias do PSDB que definirão o candidato do partido 
na disputa presidencial de 2022. FHC se encontrou com o 
governador na capital paulista e disse que “Doria representa 
o futuro do Brasil”. O ex-presidente da República também 
gravou um vídeo justificando sua escolha. “As prévias não 
excluem ninguém. Escolhem. Eu já disse que vou escolher o 
João. Por que? Não só porque eu sou de São Paulo e ele é 
de São Paulo. Ele veio da Bahia, eu vim do Rio. Não, não. 
É porque é bom para o Brasil […]. O Doria representa o 
Brasil do futuro. O governo de São Paulo foi a maior vitória 
do PSDB”. As prévias do PSDB estão marcadas para 21 de 
novembro. Além de Doria, deverão participar da disputa o 
governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, o senador 
cearense Tasso Jereissati e o ex-prefeito de Manaus e ex-
senador Arthur Virgílio Neto.

Fim das portas giratórias

O deputado Galo (PODE) ocupou a tribuna da Alep, 
na sessão plenária de ontem (18), para manifestar sua 

preocupação com a Lei 20.636/2021, que permite a retirada 
das portas giratórias de agências bancárias no estado, 
inclusive pelo fato de ter votado a favor da aprovação 
do projeto e estar sendo cobrado principalmente por 
funcionários de agências e vigilantes, que estão muito 
temerosos com a retirada dessas portas. Vigilantes de 
bancos o procuraram e explicaram sobre os perigos da 

decisão, que irá expor, não só funcionários e vigilantes, mas 
também a própria população, que reclama de problemas 
como a demora no atendimento ocasionada pela falta de 
pessoal, especialmente de caixas, um fato corriqueiro na 

maioria das agências.

Novo em protesto
O Partido Novo de Curitiba 
protesta em 12 de setembro 
com o MBL e o Vem Pra 
Rua, contra Bolsonaro e 
rechaçando a possível volta 
do petismo ao comando do 
país. “Estamos há um ano 
da eleição e vemos um caos 
político, com uma economia 
estagnada e a volta da velha 
forma de se fazer política, 
com a compra do apoio do 
Centrão”, afirma Juliana 
França Tetto, presidente 
do diretório em Curitiba. 
“O bolsonarismo tenta 
criar agenda de dúvidas, 
com ameaças de golpe à 
democracia. E pior, vemos o 
fortalecimento de Lula, que, 
para nós, seria um grande 
retrocesso ao país”.

DÁLIE FELBERG
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TCE devolve à
União R$ 9 milhões 
de auxílio emergencial

Graças à fiscalização realizada 
de forma conjunta pelo Tribunal 
de Contas do Estado do Paraná 
(TCE-PR) e pela Controladoria-
Geral da União (CGU), cerca de R$ 
9 milhões retornaram ao tesouro 
nacional. O valor corresponde a 
75% dos aproximadamente R$ 
12 milhões recebidos de forma 
indevida por servidores, agentes 
políticos, aposentados e pen-
sionistas de 388 municípios e 
do Estado do Paraná a título do 
auxílio emergencial pago pelo 
governo federal em 2020.

O benefício teve como obje-
tivo fornecer proteção emergen-
cial a pessoas de baixa renda 
afetadas pelo agravamento 
da atual crise econômica em 
função da pandemia da Covid-
19. No entanto, os dois órgãos 
de controle identificaram que 
10.648 funcionários públicos 
lotados nesses entes haviam 

Resultados
Diante disso, 180 municípios responderam ao TCE-PR, informando a noti-
ficação de seus funcionários; a instauração de procedimentos administra-
tivos para apurar a conduta de determinados servidores; a comprovação 

da devolução de valores por outros; e a demonstração de que muitos 
deles receberam o auxílio emergencial de forma automática por estarem 
cadastrados como beneficiários de outros programas de transferência de 

renda do governo federal, como o Bolsa Família.

Medidas geraram exonerações
e desligamentos de servidores

Foi comunicada ainda pelo 
Tribunal de Contas, a tomada de 
medidas mais drásticas, diante 
da verificação de efetivas irre-
gularidades. No Município de 
Cascavel, por exemplo, oito ser-
vidores comissionados foram exo-
nerados. O mesmo ocorreu em 
Cidade Gaúcha (68 quilômetros 
de Umuarama). Em outras loca-
lidades, servidores optaram pelo 
registro de boletins de ocorrência 
junto à Polícia Civil para noticiar 
possíveis fraudes.

Por sua vez, a Prefeitura 
de Prudentópolis desligou de 
forma imediata 47 estagiários 
que incorreram na referida ile-
galidade. Já em Quatro Barras 
(Região Metropolitana de 
Curitiba), a administração local 
optou por suspender o contrato 
de trabalho de um servidor irre-
gularmente beneficiado e des-
contar os valores indevidamente 
recebidos diretamente na folha 
de pagamento de outros três.

Em 23 municípios, todos os 

servidores notificados comprova-
ram a devolução do dinheiro. São 
eles: Ariranha do Ivaí, Brasilândia 
do Sul, Cândido de Abreu, 
Chopinzinho, Cruz Machado, 
Diamante do Oeste, Doutor 
Camargo, Espigão Alto do Iguaçu, 
Fernandes Pinheiro, Flor da Serra 
do Sul, Goioxim, Guaíra, Joaquim 
Távora, Ivaí, Lindoeste, Marumbi, 
Nova América da Colina, Nova 
Fátima, Nova Prata do Iguaçu, 
Pato Bragado, Pérola do Oeste, 
São João do Triunfo e Turvo.

Retorno às aulas presenciais nas
escolas do Estado é fiscalizado

Com o objetivo de garantir o 
aprendizado dos estudantes e a 
segurança sanitária em relação 
à covid-19, o TCE está realizando 
auditoria no processo de retorno 
às aulas presenciais nas mais de 
2.100 escolas da rede pública 
estadual de ensino. O trabalho é 
realizado pela Primeira Inspetoria 
de Controle Externo (1ª ICE), uni-
dade do TCE-PR que tem como 
superintendente o conselheiro 
Nestor Baptista e atualmente é 
responsável pela fiscalização da 
Secretaria de Estado da Educação 
e do Esporte.

Após prover a rede estadual da 
estrutura que considerou neces-
sária, a SEED adotou um modelo 
híbrido, no qual os professores 
ministram simultaneamente três 

modelos de aulas: presenciais, 
virtuais e por meio da realização 
de atividades exclusivamente 
escritas. A fiscalização do TCE foi 
motivada pela possibilidade de 
ocorrer desigualdades social e 
tecnológica entre escolas de dife-
rentes regiões e, principalmente, 
entre alunos.

ESCOLAS FECHADAS
A pesquisa eletrônica com 

os gestores indicou que 34% 
das escolas não estavam equi-
padas adequadamente para a 
transmissão de aulas online. 
Atualmente, 116 escolas ainda 
estão fechadas, impossibilita-
das de realizar aulas presenciais, 
por não atender integralmente 
o protocolo de biossegurança.

Outro aspecto apontado pela 
auditoria se refere à limpeza das 
escolas. O levantamento apon-
tou que 13,5% das unidades 
não possui número de profis-
sionais suficiente para a higie-
nização de todos os ambientes. 
A SEED já realizou procedimento 
para a contratação terceirizada 
de profissionais de limpeza. 
As evidências e constatações 
colhidas pela ICE serão reuni-
das em Relatório de Auditoria, 
que poderá conter sugestões 
de recomendações e deter-
minações. Esse relatório será 
submetido ao Tribunal Pleno. A 
adoção das medidas aprovadas 
pelo colegiado posteriormente 
serão monitoradas pela equipe 
de fiscalização.

recebido o benefício de maneira 
possivelmente irregular.

Após a emissão de nota 
técnica conjunta da CGU e do 
TCE-PR sobre o assunto, todas 
as referidas administrações 
foram comunicadas a res-
peito do teor do documento. 
Seguindo determinação da 
Corte, elas então notificaram 
seus servidores para que devol-
vessem valores recebidos inde-
vidamente por meio de sistema 
online disponibilizado pelo 
Ministério da Cidadania ou que 

informassem à CGU a possível 
utilização de seus dados pes-
soais por terceiros para fins de 
obtenção indevida do benefício.

Ainda segundo a nota, “as 
condutas de solicitação e rece-
bimento do auxílio emergencial, 
mediante a inserção ou decla-
ração de informações falsas, 
podem tipificar os crimes de fal-
sidade ideológica e estelionato, 
além de configurarem possíveis 
infrações disciplinares a serem 
analisadas no âmbito do respec-
tivo município”.

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Selo Clima Paraná
A Sedest (Secretaria do 
Desenvolvimento Sustentável 
e Turismo), com o apoio da 
Fecomércio-PR, promove a 7ª 
Edição do Selo Clima Paraná, 
para incentivar o comércio 
do Paraná a uma transição 
competitiva à economia de 
baixo carbono. “As empresas 
paranaenses estão reconhe-
cendo que as mudanças cli-
máticas podem impactar em 
suas operações. Convidamos 
todos empresários para par-
ticipar do Selo Clima Paraná, 
aquelas que forem agracia-
das com os Selos categoria 
‘Ouro’ ou ‘Ouro plus’, pode-
rão receber a extensão do 
prazo de validade da Licença 
de Operação”, informou o 
secretário Márcio Nunes.

Orgulho paranaense
Em visita à Coopavel, em 
Cascavel, o chefe da Casa 
Civil, Guto Silva, afirmou 
que a Coopavel é um grande 
orgulho aos paranaenses. “É 
uma cooperativa alicerçada 
pela união, pelo trabalho, 
pelo compartilhamento 
e pelo desenvolvimento, 
fundamentos que o Governo 
Ratinho Júnior respeita e 
compactua”. Guto falou 
também de investimentos e 
parcerias para dotar o Paraná 
de novas tecnologias e ino-
vações, como o 5G. “Vamos 
investir em tudo que facilite 
a vida de quem trabalha e 
empreende”, reiterou Guto.

Investimento no PR
O governador Ratinho Junior 
anunciou junto ao presidente 
da Sumitomo Rubber do 
Brasil, Yoshinori Wakitani, um 
novo investimento no Paraná. 
A empresa de origem japonesa 

vai aplicar R$ 1 bilhão ao 
longo dos próximos cinco anos 
na expansão da planta de 
pneus localizada no município 
de Fazenda Rio Grande, Região 
Metropolitana de Curitiba. O 
novo investimento da empresa 
japonesa está enquadrado no 
programa de incentivo fiscal do 
Governo do Estado.

Prévias presidenciais
O PSDB realizará cinco 
debates temáticos entre 
os tucanos que disputarão 
as prévias presidenciais. 
Os candidatos à indicação 
do partido se encontrarão 
em Belém, Recife, Campo 
Grande, Florianópolis e Rio 
de Janeiro para debater 
temas ligados a cada uma 
das regiões do país. O ciclo 
de debates terá início em 18 
de outubro. Os governadores 
João Doria, de São Paulo, e 
Eduardo Leite, do Rio Grande 
do Sul, são presenças con-
firmadas nas prévias, assim 
como o prefeito de Manaus, 
Arthur Virgílio. O senador 
Tasso Jereissati ainda avalia 
se participará da disputa.

Dedução de IR
Tramita no senado o projeto 
de lei que prevê dedução de 
Imposto de Renda para as 
pessoas físicas e jurídicas 
que doarem ao SUS vacinas 
contra a covid-19. O projeto 
também permite essa dedu-
ção para quem, visando pro-
mover a produção de vacinas 
anticovid, fazer transferên-
cias de dinheiro para fundos 
de saúde ou investir na 
produção pública nacional de 
vacinas. As deduções seriam 
possíveis para o Imposto de 
Renda dos anos-calendário 
de 2021 e 2022. 

Melhor caminho
O líder do Governo na Alep, Hussein 
Bakri (PSD), comentou a aprovação 
em definitivo do projeto de lei que 
delega à União 1.163 quilômetros 
de rodovias estaduais: “Estamos 
trilhando o melhor caminho para ter-
mos um pedágio justo, honesto e que 
preserve vidas. Essas estradas farão 
parte da nova concessão do pedágio, 
que o governo federal vai leiloar na 
Bolsa de Valores pelo menor preço 
nas tarifas e com exigência de obras 
nos dez primeiros dos 30 anos de 
contrato. Apesar de serem apenas 
um terço do novo pedágio, as PRs 
receberão dois terços dos R$ 43,4 
bilhões que serão investidos pelas 
concessionárias”, explicou.

ASSESSORIA
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Umuarama atinge a
marca de 300 mortes
pelo coronavirus

Após vários dias sem 
nenhum registro oficial 
de óbitos por covid-19 em 
Umuarama, o Boletim Covid 
divulgado ontem (quarta-feira, 
18) informou que duas mulhe-
res faleceram – uma, de 82 
anos, no dia 15/08 no Hospital 
Norospar, e outra, de 38 anos, 
no dia 17/08 no Hospital 
Uopeccan. Agora o número de 
mortos pela doença atinge a 
triste marca de 300.

Desde o início da pande-
mia, em março de 2020, 15.776 
pessoas tiveram diagnóstico 
positivo para o coronavírus. 

Saúde orienta a prescrição
de vacinas para gestantes

Profissionais de saúde que 
atendem gestantes e puérpe-
ras (mulheres que deram à luz 
há até 45 dias) devem estar 
comprometidos com a amplia-
ção da vacinação contra a 
covid-19 nesse público. Essa é 
a orientação da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa), que 
promoveu na última terça 
(17) uma videoconferên-
cia com entidades médicas 
paranaenses sobre as últimas 
evidências da prescrição de 
vacinas em mulheres grávidas 
ou no pós-parto.

Consideradas grupos de 
risco para a doença, elas foram 
incluídas como prioritárias nos 
planos nacional e estadual de 
Vacinação contra a Covid-
19 para evitar o aumento 
da mortalidade materna em 
consequência do novo coro-
navírus. Porém, várias ques-
tões levantadas ao longo da 
campanha de imunização 
colocaram em dúvida o aten-
dimento a esse público.

“É isso que queremos escla-
recer agora, porque nossa 
principal arma de prevenção 
contra o coronavírus é a vaci-
nação. Não queremos perder 
mais nenhuma vida, principal-
mente dessas mulheres”, afir-
mou o secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto. “A imuniza-
ção resultou na queda de inter-
namentos e de leitos ocupados 

Destas, 13.830 se recuperaram 
(88%), 1.629 estão fazendo o 
tratamento médico em suas 
residências e 17 recebem 
atendimento em unidades 
hospitalares do município. A 
Secretaria Municipal de Saúde 
também informa que 12 novos 
casos de covid-19 foram confir-
mados, sendo seis mulheres e 
seis homens.

Nestes 17 meses de pan-
demia de coronavírus, 38.664 
pessoas buscaram atendi-
mento médico nas unida-
des básicas e saúde e no 
Ambulatório de Síndromes 

Respiratórias (a chamada 
Tenda Covid). Deste total, 
22.045 casos foram descarta-
dos, 843 pessoas são tratadas 
como casos suspeitos e duas 
aguardam resultado dos exa-
mes hospitalizadas.

A questão da ocupação 
de leitos exclusivos nas 
alas covid,  coordenados 
pelo SUS (Sistema Único de 
Saúde), tem 23 das 64 enfer-
marias ocupadas (36%), 
assim como 19 dos 37 leitos 
de UTI (51%), em dados for-
necidos pela Macrorregional 
de Saúde, em Maringá.

em enfermarias e unidades de 
terapia intensiva em todo o 
Estado. Uma orientação mais 
clara vai ajudar o médico, a 
enfermeira e os profissionais 
de saúde lá na ponta”, disse.

Participaram do encon-
tro virtual entidades como o 
Conselho Regional de Medicina 
(CRM-PR), Associação Médica 
do Paraná e a Sociedade de 
Obstetrícia e Ginecologia do 
Paraná (Sogipa).

Terceiro estado que mais 
aplicou vacinas nesse público, 
o Paraná imunizou, até o 
momento, 72.514 gestantes 
e puérperas. Mais da metade 
delas está completamente 
imunizada, como mostram 

os dados do Vacinômetro do 
Ministério da Saúde.

A principal orientação é que 
as vacinas são seguras para as 
gestantes, e que elas devem 
ser vacinadas em qualquer 
idade gestacional e mesmo 
durante a lactação. A indicação 
é pelos imunizantes Comirnaty 
(Pfizer/Biontech) ou Coronavac 
(Sinovac/Butantan). Para 
aquelas que receberam a 
primeira dose da Covishield 
(Oxford/AstraZeneca), o pare-
cer da Secretaria da Saúde 
é pela intercambialidade da 
vacina – para que elas com-
pletem o esquema vacinal 
preferencialmente com um dos 
outros dois imunizantes.

A principal orientação é que as vacinas são seguras para as gestantes, e que elas devem ser 
vacinadas em qualquer idade gestacional e mesmo durante a lactação
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A conferir
Lula foi recebido no aero-
porto de Teresina pelo 
ex-senador João Vicente 
Claudino, filiado ao PTB 
bolsonarista do detento 
Roberto Jefferson - que tem 
expulsado rebeldes.

Sempre no bonde 
Parte do MDB mineiro - 
o ex-ministro da Saúde 
Saraiva Felipe entre eles - 
está fechado com Lula para 
a disputa presidencial. 

Euuuu?
A despeito das especula-
ções entre portas, o empre-
sário e ex-ministro Walfrido 
dos Mares Guia nega 
veemente, entre amigos, 
que será vice de Lula. Será 
outro empresário.

Motim no Patriota
Ninguém acreditava, mas 
aconteceu. Controlador com 
mãos de ferro (agora enfer-
rujadas) do Patriota, partido 
que fundou, Adilson Barroso 
vê seu pequeno império 
desmoronar. Seu irmão e 
uma filha serão expulsos da 
Executiva pelo novo pre-
sidente, Ovasco Resende 
- que se uniu a delegados 
descontentes, formou maio-
ria e afastou o ex-chefão do 
comando da sigla.

Expulsão 
Ovasco conseguiu substituir 
membros do Conselho de 
Ética da legenda, e agora 
quer aprovar a expulsão 
de Barroso e herdeiros do 
partido. A briga começou 
com a filiação do senador 
Flávio Bolsonaro, fechada 
por Barroso sem consultar 
os dirigentes.

Corre-corre 
Ninguém sabe ao certo 
quantos são e como estão 

os brasileiros no Afeganis-
tão - nem congressistas, 
que têm poder para questio-
nar, tampouco o Itamaraty. 

Farristas 
Circula pelo WhatsApp 
vídeo no qual um suposto 
militar do Bope aparece 
fardado confraternizando 
com traficantes no Rio de 
Janeiro. Balela. Farda fake 
como o escudo que aparece 
no ombro do traficante. A 
confirmação é da assesso-
ria da PM à Coluna. 

Leãozinho
Com foto de semblante 
triste na ploter gigante, 
Roberto Jefferson, ainda 
preso, ganhou ontem ato de 
desagravo em Brasília, com 
presença de todos os diri-
gentes estaduais do PTB. 
“Não vão calar nosso leão”, 
foi a frase lema. O depu-
tado Eduardo (PSL-SP), filho 
do presidente Bolsonaro, 
compareceu.

MERCADO
Sangria 
O Brasil perde, por ano, 
cerca de R$ 22,5 bilhões 
em corrupção com verbas 
da saúde pública e privada. 
A conta é do Instituto Ética 
Saúde - que reúne a indús-
tria de produtos médico-
-hospitalares, hospitais, 
laboratórios, indústria 
farmacêutica e afins, com 
apoio de órgãos públicos. 
Pelo menos 2,3% do inves-
tido no setor se perde em 
fraudes.

Capital do café
Considerada a capital nacio-
nal do café, Varginha (MG) 
foi escolhida pela Starbucks 
Coffee Company como sede 
do primeiro Centro de Apoio 
ao Produtor no Brasil - é o 
10º ao redor do mundo. 

Lula provoca Ciro
Presidenciável para a eleição do ano que vem, Lula da 
Silva mantém discreta caravana de visitas a diretórios 

para fechar palanques estaduais. Passou por Piauí e foi 
para o Maranhão. Em Teresina, em reunião fechada, deu 
um alerta que vazou e deixou ministros palacianos com 
a pulga atrás da orelha: “Eu posso dizer aqui, com todo 

respeito que eu tenho com todas as pessoas, eu não sei 
por quanto tempo o Ciro (Nogueira) ficará com o Bolsonaro. 
Acredito que esse casamento será mais curto do que eles 
imaginam”. Ciro Nogueira foi um lulista empedernido nos 
oito anos de mandato do petista na Presidência. Hoje, um 
camaleão, Ciro bate ponto - ne manda muito - no Governo 

Bolsonaro. Emplacou até ministro no STF.
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Revitalização da Praça das
Gurucaias entra na reta final

A Praça das Gurucaias, loca-
lizada na frente do Bosque 
Uirapuru, no entroncamento 
das avenidas Brasil com 
Apucarana, é um dos espaços 
de lazer e convívio da população 
que está recebendo melhorias 
executadas pela administração 
municipal. Neste caso, a revita-
lização é completa.

Além de calçamento novo, 
já implantado, a praça ganhará 
um novo espaço de passeio e 
lazer na parte central, com piso 
em concreto e bancos para os 
frequentadores. O plantio de 
grama e serviços de ajardina-
mento já foram iniciados. O 
secretário Isamu Oshima explica 
que o serviço é realizado pela 
Prefeitura com mão de obra con-
tratada junto a empresa tercei-
rizada, através de licitação, para 
a troca de todo o calçamento, 
remoção de troncos e árvores 
condenadas e construções.

“ Fu tu ra m e n te  va m o s 
implantar iluminação de LED. 
Esses serviços estão sendo exe-
cutados com recursos próprios, 
a pedido do prefeito Celso 
Pozzobom”, acrescentou o 
secretário. Há poucas semanas 
a Prefeitura substituiu a calçada 
em toda a frente do Bosque 

Conseg de Umuarama elege hoje nova diretoria
Encabeçada pelo advo-

gado Arlindo Vieira dos Santos, 
diretor de assuntos jurídi-
cos da Associação Comercial, 
Industrial e Agrícola (Aciu), a 
chapa Umuarama Mais Segura 
é a única inscrita para a próxima 
gestão do Conselho Comunitário 
de Segurança (Conseg).

A chapa é composta tam-
bém por José Ângelo Antoniassi 
(vice); Kenny Gonçalves (1º 
secretário); José Celso Zolim 
(2º secretário) e João Batista 
de Oliveira (1° tesoureiro); José 
Carlos Strassi (2° tesoureiro).

Os conselheiros fiscais são 
Luis Zanco, João Roberto 
Santos e Isac Miguel Volpato. 
O conselho deliberativo é 
composto por Alcides Sitta, 
Irene Dias Cardoso e Luiz 
Antônio Caviquioli e o conse-
lho de ética e disciplina conta 
com Solange Ryszka, Dorival 
Marcos Rodrigues e Ricardo 
Massattiro.

Produção própria
Para ornamentar praças e espaços públicos, o município 
conta com produção própria de flores e arbustos. Após a 
aquisição das sementes ou mudas pequenas, as plantas 

são desenvolvidas por cerca de 30 dias em estufas no 
viveiro de mudas do pátio rodoviário. Depois é feito 

o transplante. A revitalização de logradouros públicos 
segue recomendação do prefeito Celso Pozzobom, com 

o objetivo de tornar a cidade mais agradável e receptiva 
aos visitantes, mas com o cuidado – neste momento de 

pandemia – de evitar as aglomerações.

A eleição está progra-
mada para hoje (quinta-feira, 
19), entre as 8h30 e 11h, na 
Secretaria Executiva dos 
Conselhos (avenida Presidente 
Castelo Branco, 3370, salas 5 
e 6, a duas quadras da praça 
Sete de Setembro).

O Conseg é o órgão respon-
sável por analisar de perto as 
ações das forças policiais, apre-
sentando alternativas para a 
redução da violência. “É for-
mado por um grupo de volun-
tários, que se reúne para discutir 

e analisar, planejar e acompa-
nhar a solução de problemas 
comunitários de segurança. O 
Conseg também é responsável 
por desenvolver campanhas 
educativas e estreitar laços de 
entendimento e cooperação 
entre as várias lideranças locais”, 
detalha Vieira.

O exercício do voto é 
facultado a todo cidadão 
maior de 18 anos residente 
no município. Basta apre-
sentar título de eleitor e 
documento com foto.

Uirapuru, no lado da Avenida 
Apucarana e parte da Avenida 
São Pedro. No ano passado, 
todo o calçamento em volta do 
Estádio Lúcio Pipino também 
foi substituído, além do nive-
lamento e do plantio de uma 
faixa de grama.

Os blocos sextavados de 
concreto foram retirados por 
conta das irregularidades, que 

ARLINDO vieira encabeça a chapa única para diretoria do Conselho Comunitário de Se-
gurança do município

ASSESSORIA

causavam incômodos e até ris-
cos aos usuários daquela área de 
lazer. No lugar deles, uma pres-
tadora de serviços contratada 
pelo município implantou uma 
calçada lisa, em concreto, elimi-
nando desníveis e preservando 
o contorno da arborização exis-
tente. Foram construídos cerca de 
1.050 metros lineares de calçada 
(cerca de 2.300m²).

ALÉM de calçamento novo, a praça ganhará um novo espaço de passeio e lazer na parte central, com piso em concreto e bancos para os frequentadores

ASSESSORIA/SECOM
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Estuprador teve coração arrancado,
pênis decepado e colocado na boca

A Polícia Civil investiga o 
assassinato de um detento 
da Penitenciária Estadual 
de Cruzeiro do Oeste (Peco). 
A vítima é um estuprador, 
recentemente condenado. Ele 
estava em uma ala separada 
dos detentos que praticam 
outros tipos de crime, mas com 
ele estavam outros três presos, 
todos que também praticaram 
crimes sexuais.

Segundo o delegado de 
polícia Izaías Cordeiro de 
Lima, o preso assassinato 
tinha 30 anos de idade e 
teve o coração arrancado e o 
pênis, que foi decepado, foi 

colocado em sua boca.
E l e  te r i a  s i d o  m o r to 

durante a madrugada, den-
tro da cela em que estava e o 
corpo foi encontrado somente 
pela manhã de ontem (quar-
ta-feira, 18).

O delegado chegou a ouvir 
um dos detentos que 4estava 
na mesma cela em que a 
vítima. Este teria confessado 
o crime e terá sua prisão pre-
ventiva pleiteada à Justiça.

“Foi um crime bárbaro. O 
autor arrancou o coração da 
vítima e colocou em um reci-
piente”, disse Lima, em entrevista 
coletiva na tarde de ontem.

CRIME ENCOMENDO
O delegado investiga ainda 

se o assassinato foi ordenado 
por chefes de organizações 
criminosas que também estão 
presos. “Nós estamos averi-
guando ainda se o autor con-
fessou do crime, faz parte de 
uma organização, ou facção 
criminosa, pois ele dizia ter 
ouvido vozes que o mandaram 
matar a vítima”, conta Lima, 
relatando também ter encon-
trado traços de insanidade no 
depoimento do detento.

O inquérito que apura a 
morte do detento ainda tem 
30 dias para ser concluído e 

encaminhado à Justiça. Por 
isso o delegado afirmou que 
vai aproveitar este período 
para ouvir os agentes do 
Departamento Penitenciário 
(Depen), que encontraram o 
corpo do detento no inte-
rior da cela. “A finalidade da 
investigação é descobrir se 
outros dois detentos, que 
ocupavam a mesma cela, 
também tiveram participa-
ção no assassinato”, eviden-
cia o delegado.

Em nota, o Depen afirma: 
“o detento foi encontrado 
desacordado em sua cela 
na manhã desta quarta-feira 

( 1 8 ) ,  n a  P e n i t e n c i á r i a 
Estadual de Cruzeiro do 
Oeste. O corpo foi localizado 
por agentes penitenciários 
que perceberem sua ausên-
cia no pátio de sol. A equipe 
de plantão solicitou atendi-
mento médico, que constatou 
o óbito no local. A polícia e 
o Instituto de Criminalística 
estiveram no local e uma 
perícia foi realizada. O corpo 
foi encaminhado para o IML 
para que seja investigada a 
causa da morte. Um inquérito 
policial e um procedimento 
administrativo serão abertos 
para apurar o caso”.

Justiça Militar aceita denúncia contra 
presos na Operação Força e Honra

O  M i n i s té r i o  P ú b l i co 
denunciou 20 policiais rodo-
viários estaduais de Maringá, 
Cruzeiro do Oeste e Pérola, 
acusados de cobrar propina 
para liberar a passagem de 
ônibus com contrabando na 
região noroeste.

Eles foram presos no decor-
rer da Operação força e Honra, 
desencadeada pelo Ministério 
P ú b l i co  ( M P P R )  e  p e l a 
Corregedoria da Polícia Militar 
do Paraná em 14 de julho. Eles 
são acusados de montar um 

Polícia rodoviária estadual vai usar tecnologia para registro de autuações
Os policiais militares rodo-

viários vão ganhar mais uma 
ferramenta para o registro de 
autuações de trânsito. Uma 
parceria com o Departamento 
de Estradas e Rodagem do 
Paraná (DER-PR) possibilitou 
a doação de 80 smartphones 
que serão adaptados com apli-
cativos e informações que per-
mitam lavrar o auto de infra-
ção diretamente do local de 
abordagem, agilizando o trâ-
mite para o condutor, que rece-
berá em seu celular o compro-
vante de multa.

Os aparelhos estão rece-
bendo atualizações e a pre-
paração para serem utilizados 
nos 54 postos rodoviários e nas 
seis companhias da unidade 
em todo o Estado.

AUTUAÇÕES
Desde o início do ano até 

esquema de cobrança de pro-
pina nas rodovias da região 
noroeste do Paraná.

Segundo a investigação, 
ônibus que transportavam 
mercadorias contrabandea-
das do Paraguai só eram libe-
rados após o pagamento de 
uma espécie de pedágio.

Ao todo, 20 policiais rodo-
viários estaduais foram 
denunciados pelo Ministério 
Público à Justiça Militar, que 
aceitou a denúncia contra 
19 deles, explica o promotor 

de Justiça Diogo de Araújo 
Lima, do Grupo Especializado 
na Proteção do Patrimônio 
Público e no Combate à 
Improbidade Administrativa 
(Gepatria) de Umuarama.

Sobre o policial rodoviário 
que teve a denúncia recusada 
pela Justiça Militar, o Gepatria 
irá redirecionar a denúncia.

este mês de agosto, o Batalhão 
de Polícia Rodoviária já lavrou 
mais de 85 mil autuações de 
diversas naturezas. Segundo o 
porta-voz do batalhão, tenente 
Sidnei Hudach, a maioria das 
infrações é relacionada à falta 
do porte de documentos obri-
gatórios (CNH e CLRV), pen-
dências administrativas do 
veículo ou do condutor, e falta 
de habilitação legal.

“Com o celular institucio-
nal e dados móveis, o poli-
cial rodoviário poderá fazer 
a lavratura da autuação mais 
rapidamente, diretamente do 
local onde foi constatada a 
infração”, disse.

O principal recurso que será 
utilizado é o aplicativo GIT-
Mobile (Gestão de Infrações 
de Trânsito), desenvolvido 
pela Celepar e pelo Detran-PR 
para uso restrito dos policiais 

militares habilitados para fis-
calização de trânsito. Com o 
aplicativo é possível lavrar os 
autos de infração, fazer o regis-
tro de imagens, a obtenção de 
assinatura de condutores e 
consultas de veículos.

Segundo o tenente, até 
então o policial militar fazia a 
autuação pelo bloco físico, que 
depois era inserido no sistema, 
ou diretamente no site GIT pelo 
computador. Com a criação 
da versão Mobile e o uso no 
celular, todo o trâmite foi oti-
mizado em favor do cidadão, 
que em até 24 horas recebe a 
notificação da infração em seu 
e-mail. “Para o BPRv o avanço 
é enorme e vai permitir maior 
dinamismo para o policial que 
está na ponta, a fim de que o 
processo seja mais célere”.

Os celulares doados pelo 
DER-PR possuem dados 

móveis do Estado e serão 
formatados pela Diretoria 
d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Tecnológico e Qualidade 
(DDTQ). Vão receber os aplica-
tivos de segurança pública que 
só envolvam o policiamento 

rodoviário e sejam destina-
dos apenas para fiscalização 
e autuação, com acesso por 
login e senha, para depois 
serem distribuídos aos Postos 
Rodoviários e Companhias do 
BPRv de todo o Estado.

AO todo, 20 policiais rodoviários 
estaduais foram denunciados pelo 

Ministério Público à Justiça Militar, que 
aceitou a denúncia contra 19 deles

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

FORAM doados 80 smartphones que serão adaptados com aplicativos que permitam lavrar 
o auto de infração diretamente do local de abordagem

DIVULGAÇÃO
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

CAMPANHA “ADOTE UM RIO” 
Foi lançada virtualmente no dia 12 de 
agosto a Campanha ADOTE UM RIO, pro-
movida pelos  Distritos Múltiplos de todo 
o Brasil. A campanha tem o objetivo de 
aproximar os Lions Clubes dos Comitês 
de Bacias Hidrográficas, participando ati-
vamente de ações que possam melhorar 
a qualidade das águas de nossos rios. 

Segundo artigo publicado por Eduardo 
Araia, na Internet, “o consumo mundi-
al de água subiu cerca de seis vezes 
nas últimas cinco décadas. Atual-
mente a água, o líquido sinônimo 
de vida encontra-se numa encruzi-
lhada: a exploração excessiva re-
duz os estoques disponíveis a olhos 
vistos, mas o homem ainda reluta 
em adotar medidas que garantam 
sua preservação. De todas as moe-
das, a água é a que mais determi-
nará a paz ou a guerra entre as na-
ções no nosso século”.                       

Prefeitura cerca área do aeroporto 
e anuncia execução de novo acesso

Todo território onde fica o 
aeroporto de Umuarama per-
tence à União e é responsa-
bilidade da Prefeitura admi-
nistrar o chamado parque 
aeroportuário. Para garantir 
a segurança naquele períme-
tro, a Secretaria Municipal de 
Indústria, Comércio e Turismo 
solicitou obras de cercamento 
da área que fica na cabeceira 
da pista de pouso e decolagem.

Segundo o secretário 
Edvaldo Ceranto Junior, telas 
de alambrado serão fixadas em 
uma área de mais de 15 metros, 
garantindo a segurança dos 
voos e também isolando o 
local para barrar a entrada 
de pessoas. “Com o início 
dos voos regulares, em linhas 
aéreas que já estamos nego-
ciando e que estão em fase 
final de ajustes, o movimento 
no aeroporto vai aumentar 
significativamente. Impedir o 
acesso de pessoas e a entrada 
de animais é fundamental para 
a segurança de todos”, obser-
vou, informando que os servi-
ços estão sendo executados 
pela Secretaria Municipal 
de Obras,  Planejamento 
Urbano, Projetos Técnicos e 
Habitação, com recursos pró-
prios do município.

A novidade é que a Prefeitura 
de Umuarama vai abrir uma 
nova rua, com quase um qui-
lômetro, que dará acesso ao 

Biblioteca Municipal está aberta
para empréstimo de obras literárias

A Biblioteca Rocha Pombo, 
que funciona dentro do Centro 
Cultural de Umuarama, possui 
um acervo de mais de 5 mil 
volumes, entre obras literárias, 
revistas e documentos, todos 
eles disponíveis para emprés-
timos aos cidadãos. E agora 
conta também com várias 
edições do livro ‘As Confusões 
da Vila Conceição’, do escritor 
Renan Nunes, umuaramense 
radicado em Cuiabá (MT).

Músico de formação, 
Renan Nunes fez parte da 
banda Capitão Trovão e Os 
Apaches, onde tocava contra-
baixo. É membro da Orquestra 
Municipal  de Primavera 
do Leste e integra ainda a 
Orquestra Jovem Amadeus 
Mozart como violinista e 

violoncelista. A sen-
sibilidade do musi-
cista foi transpor-
tada para as páginas 
de seu primeiro 
romance, lançado 
pela editora Carlini 
& Caniato.

O escritor relata 
que “é nas peque-
nas coisas da vida, 
das pequenas cida-
des ou vilas” que 
emerge a poesia existente no 
livro. “O aconchego de um 
assunto banal, o cheiro de 
perfume barato, o barulho de 
latidos… A Vila, em si, existe há 
muito mais tempo do que eu: 
sinto-me somente um mero 
espectador de tudo, que ouvi, 
aprendi, vivenciei, observei, 

enfim, cada detalhe de um dia 
a dia”, observa.

A Biblioteca Municipal, fica 
no Centro Cultural Schubert, 
na Av. Rio Branco nº 3633 e per-
manece aberta ao público de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 11h30 e das 13h30 às 17h. O 
telefone é (44) 3621-4112.

portão de entrada do aeroporto. 
“Após a duplicação da PR-323, 
naquele trecho, será construída 
uma via marginal, que terá sen-
tido único (Guaíra/Umuarama), 
que vai dificultar o acesso ao 
aeroporto. Por isso o prefeito 
Celso Pozzobom solicitou que 
pensássemos em uma alter-
nativa para facilitar a vida de 
quem vai para lá. Desta forma, 
vamos investir na estrutura-
ção de uma nova via”, adianta 
Junior Ceranto.

Quem estiver na cidade 

e quiser ir ao aeroporto, 
vai poder pegar a avenida 
Umuarama, entrada para o 
Parque Industrial, entre o 
Posto Gauchão e a Avecam. “A 
nova rua terá início na Estrada 
Velha e seguir até o Parque 
Industrial II, numa trajetória 
de pouco mais de 900 metros, 
passando em frente ao portão 
de entrada do aeroporto. O 
projeto já está sendo finalizado 
e a previsão para início da obra 
será, acreditamos, no início de 
janeiro de 2022”, detalha.

NOVO acesso para aquém quiser ir ao aeroporto, segue pela avenida Umuarama, com 
entrada pelo Parque Industrial, entre o Posto Gauchão e a Avecam

ASSESSORIA/SECOM

O livro ‘As Confusões da Vila Conceição’, do escritor Renan 
Nunes, umuaramense radicado em Cuiabá/MT está à 
disposição na biblioteca 

ASSESSORIA/SECOM
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RODADA DE IDA

25/08 (quarta-feira)
19 horas
Athletico-PR x Santos - 
Arena da Baixada (Curitiba)

21h30
Grêmio x Flamengo - 
Arena do Grêmio (Porto Alegre)
São Paulo x Fortaleza - 
Morumbi (São Paulo)

26/08 (quinta-feira)
21h30
Fluminense x Atlético-MG - 
Engenhão (Rio de Janeiro)

Alunos/atletas de Umuarama se destacam
no TKD dos 67º Jogos Escolares do PR

Umuarama foi representada 
pelos alunos/atletas dos colé-
gios estaduais Professor Paulo 
Alberto Tomazinho e Pedro 
II e da Escola Princesa Izabel 
na modalidade Taekwondo, 
durante a 67ª edição dos Jogos 
Escolares do Paraná (JEPs). 
A competição aconteceu no 
último dia 14, em Cascavel – 
região Oeste do Estado.

Os resultados foram bem 
positivos, em se tratando de 
uma competição de caráter 
estadual, avaliou o secretário 
municipal de Esporte e Lazer, 
Jeferson Gabriel Ferreira, 
lembrando que o municí-
pio apoiou a participação da 
delegação de Umuarama. 
O atleta Gabriel Rangel, da 
Escola Princesa Izabel, obteve 
a melhor colocação – 2°lugar 
na categoria até 45 kg.

Matheus Ferreira conquis-
tou o 3° lugar até 73 kg, repre-
sentando o Colégio Estadual 
Pedro II. Lucas Gabriel Medice 
Moreira também obteve 
3° lugar até 61 kg, para o 
Colégio Paulo Tomazinho, e 
Paulo Maximiliano, da Escola 
Princesa Izabel, ficou com o 

CBF divulga datas e horários
das quartas da Copa do Brasil

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) divulgou 
ontem (18) as datas e os horá-
rios dos jogos da rodada de 
volta das quartas de final da 
Copa do Brasil. O cronograma 
inicial foi alterado para não 
prejudicar os clubes que vão 
ser desfalcados por seleções 
na Data Fifa que acontece entre 
30 de agosto e 9 de setembro 
com jogos das Eliminatórias da 
Copa do Mundo de 2022.

Com cinco jogadores que 
atuam no futebol brasileiro 
convocados para os próxi-
mos três jogos da Seleção nas 
Eliminatórias, a CBF havia pro-
metido alterar o calendário 
de jogos envolvendo os times 
brasileiros que tiveram atletas 
convocados pelo técnico Tite.

Assim, o São Paulo, do 
lateral-direito Daniel Alves, 
o Atlético-MG, do lateral-es-
querdo Guilherme Arana, e o 
Flamengo, do meia Éverton 
Ribeiro e do atacante Gabriel, 
tiveram alteradas as suas 

5° lugar até 61 kg. O técnico 
que acompanhou a equipe 
foi o professor Maycon Piva, 
da Academia Maycon Piva de 
Taekwondo.

“Dentro das nossas possi-
bilidades e limitações, sem-
pre que possível concedemos 

partidas de volta das quartas 
de final da Copa do Brasil O 
quinto convocado é o goleiro 
Weverton, do Palmeiras, mas 
o clube paulista já está fora 
da competição nacional de 
mata-mata

O primeiro semifinalista 
sai do duelo entre Santos 
e Athletico-PR, no dia 14 
de setembro, uma terça-
-feira, no estádio da Vila 
Belmiro, em Santos. No dia 

algum apoio aos atletas que 
representam nossa cidade, 
mesmo em projetos além das 
ações do município. A equipe 
de Taekwondo recebe nossos 
parabéns e do prefeito Celso 
Pozzobom pelos resultados 
e, mais ainda, por ajudar a 

seguinte, mais duas defini-
ções: Flamengo x Grêmio, no 
Rio de Janeiro, e Fortaleza x 
São Paulo, em Fortaleza. Por 
fim, Atlético-MG e Fluminense 
decidem a última vaga no dia 
16, em Belo Horizonte.

Os confrontos de ida das 
quartas de final já haviam sido 
divulgados pela CBF e aconte-
cem na semana que vem, entre 
os dias 25 e 26.

RODADA DE VOLTA

14/09 (terça-feira)
21h30
Santos x Athletico-PR - 
Vila Belmiro (Santos)
15/09 (quarta-feira)

21h30
Flamengo x Grêmio - Maracanã 
(Rio de Janeiro)
Fortaleza x São Paulo - 
Arena Castelão (Fortaleza)

16/09 (quinta-feira)
21h30
Atlético-MG x Fluminense -
Mineirão (Belo Horizonte)

JOVENS de Umuarama tiveram resultados positivos, em se tratando de uma competição de caráter estadual

desenvolver esta importante 
arte marcial e representar tão 

bem o nome de Umuarama”, 
completou o secretário Jefinho.

ASSESSORIA/SECOM
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 EXTRAVIO DE ALVARÁ 
A. A. S. ANUTO - ME, inscrita 
sob nº CNPJ 06.195.059/0001-
69, estabelecido na Rua 
Mandaguari, 5625, Zona 3, 
CEP 87.502-110, cidade de 
Umuarama Estado do Paraná, 
comunica para os devidos fins 
o extravio de seu alvará, nº 
25.096/2004. Com esta publi-
cação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial. 

      EXTRAVIO DE ALVARÁ 
J. VICENTE JUNIOR MERCADO 
- ME, inscrita sob nº CNPJ 
20.744.682/0001-54, estabe-
lecido na Rua Leonildo, 3706, 
Jardim Cruzeiro, CEP 87.504-
580, cidade de Umuarama Estado 
do Paraná, comunica para os 
devidos fins o extravio de seu 
alvará, nº 32.656/2014. Com 
esta publicação o mesmo torna-
-se sem valor legal e comercial.

COMPASS SPORT 19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 114.900,00

CRUZE LT TURBO 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00

CRUZE LTZ TURBO 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 144.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 195.900,00

EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 195.900,00

HONDA CIVIC EXL 17/17 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 109.900,00

HONDA HR-V EX  19/19 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 119.900,00

PRISMA 1.4 LTZ 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 64.900,00

RANGER LIMITED 20/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 229.900,00

RENAULT KANGOO EXP. FURGÃO 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 53.900,00

S10 2.8 LT DIESEL 4X4 19/20 BRANCA COMPLETO, AUT R$ 179.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

GP do Japão de F1 é cancelado
devido ao aumento da Covid-19

A Fórmula 1 confirmou 
ontem (18), que o Grande 
Prêmio do Japão foi cancelado 
devido ao aumento de casos 
de Covid-19 no país. A deci-
são sobre se a corrida acon-
teceria foi definida com base 
em como os Jogos Olímpicos 
recentes foi afetado pela situa-
ção. Com o aumento de casos 
em todo o país, a F1 confirmou 
que não havia outra escolha a 
não ser cancelar o evento pelo 
segundo ano consecutivo.

“Após as negociações que 
estavam acontecendo com o 
promotor e as autoridades japo-
nesas, o governo japonês deci-
diu cancelar a corrida desta tem-
porada devido às complicações 
da pandemia no país”, disse a F1 
através de comunicado.

“A Fórmula 1 agora está 
trabalhando nos detalhes do 
calendário revisado e anun-
ciará os detalhes finais nas 
próximas semanas.

“A Fórmula 1 provou este 
ano, e em 2020, que pode se 
adaptar e encontrar soluções 
para as incertezas do momento 
e está empolgada com o nível 
de interesse dos locais para 

sediar eventos da Fórmula 1 
este ano e além”, concluiu.

Existe a possibilidade de 
uma segunda corrida acon-
tecer nos Estados Unidos, no 
Circuito das Américas.

As atuais restrições de via-
gens representam um grande 
obstáculo para outros locais, 
incluindo Turquia, México e 
Brasil, que permanecem na 
lista vermelha do Reino Unido 
e exigem uma quarentena de 
10 dias – embora São Paulo 
tenha confirmado a corrida no 
Brasil nesta semana.

A F1 atualmente não tem 
isenções para esses países, 
o que significa que mais de 
1.000 funcionários das equi-
pes com sede no Reino Unido, 
assim como a Pirelli, Honda, 
FIA e os membros da mídia, 
seriam afetados.

Os países do Oriente Médio 
parecem uma boa opção neste 
momento, com o Bahrein 
pronto para receber uma 
segunda corrida, o Qatar tam-
bém já foi citado no paddock 
da F1 para receber uma corrida 
no circuito de Losail, utilizado 
pela MotoGP.

O GP do Japão ainda não tem um substituto em 2021

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O futuro de George Russell na Fórmula 1 
ainda não está definido para o próximo ano. 
As opções são ele continuar na Williams ou ir 
para a Mercedes ao lado de Lewis Hamilton. 
A Mercedes ainda não divulgou nenhuma 
decisão sobre o assunto. Apesar de toda a 
atenção e de uma muito provável mudança 
para a Mercedes, o britânico também está 
atento ao desenvolvimento de sua atual equi-
pe. Porque depois de alguns anos extrema-
mente fracos, a equipe parece ter encontrado 
o caminho da recuperação, e pode finalmente 

avançar de forma focada. E Russell está feliz com isso. “Os últimos dois anos 
foram muito difíceis porque sabíamos que estávamos muito longe dos outros. Não 
havia metas reais de desempenho, apenas gerais. Eles não estão brincando, estão 
realmente lidando com isso, investindo onde precisam. Investigando onde precisam 
melhorar a estrutura da equipe. Porque os processos e tudo mais na fábrica são um 
pouco melhores. A Williams quer voltar a vencer. Parece loucura quando você 
se senta aqui e considera que fomos os últimos nos últimos três anos. Mas essa 
equipe tem ambições e vai trabalhar forte nelas”, disse ele.
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Palavras cruzadas

É uma ótima fase para quem trabalha em casa 
ou busca algo lucrativo para fazer em casa nas 
horas vagas. Você vai esbanjar criatividade e 
pode ter boas ideias. Pode se destacar no tra-
balho ao usar a sua experiência para resolver 
os problemas.

Pode ter oportunidade de aumentar seus rendi-
mentos, ainda mais se você ganha por comis-
são. A Lua nesta posição facilita as vendas, 
negócios com clientes e com mulheres de 
modo geral. É bom lembrar que Sol e Mercú-
rio continuam em Leão e deixam seus talentos 
ainda mais evidentes.

Os astros pedem para não confiar demais nos 
outros: cuidado com mentiras e com gente 
falsa para não fazer papel de trouxa. Nas 
paqueras, agir naturalmente será o caminho 
mais rápido para encontrar alguém que real-
mente combine com você.

Cursos on-line podem ser uma excelente alterna-
tiva. Deve aproveitar o estímulo para investir em 
coisas que possam contribuir para o seu aperfei-
çoamento profissional e para o seu progresso. Nos 
assuntos do coração, você dará mais valor às afi-
nidades e vai querer conversar muito com alguém 
antes de se envolver.

Você pode ter um dia cheio de mudanças, impre-
vistos e novidades. Por um lado, vai sentir uma 
vontade enorme de mudar as coisas ao seu redor: 
repensar o jeito de executar as tarefas no traba-
lho, reavaliar suas amizades, seus hábitos de vida 
e até seu visual.

Os astros ajudarão você a se relacionar ainda 
melhor com as pessoas. Poderá fazer parcerias e 
acordos muito valiosos. Há chance até de firmar 
uma sociedade com alguém em quem confia. Lua 
e Mercúrio garantem bom entrosamento e bom 
diálogo com os colegas.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 19 de Agosto são do signo de Leão com a personalidade em Virgem. Em 
geral têm sorte para ganhar dinheiro. Alguém sempre lhes acena com uma boa possibilidade 
de trabalho ou emprego, apoio ou ajuda providencial. Seu número principal é o 24, formado de 
2, Lua e de 4, Urano, dois astros de natureza feminina, que formam outro, 6, Vênus, também de 
natureza feminina. Este número favorece a beleza física e a bondade, mas não dá sorte no amor.

Horóscopo nascido em 19 de agosto

É uma boa fase para investir nas suas amizades. 
Faça contato com quem não vê há algum tempo 
e estreite relações com pessoas queridas. Você 
terá boas oportunidades de se enturmar com gente 
nova: aposte em bons papos.

Você terá muita facilidade para conversar, negociar 
e fazer acordos, o que ajudará muito no trabalho, 
especialmente para quem lida com vendas, tele-
marketing e tudo que exija boa lábia. Você terá 
respostas rápidas e isso certamente será notado 
pelos colegas e superiores.

Aposte no seu carisma e entusiasmo para estimular 
os colegas, atrair e agradar a clientela no trabalho. 
Você também pode ter chance de se destacar com 
a sua experiência: mostre o que sabe fazer.

Vai querer a sensação de dever cumprido no fim do 
dia e fará tudo que puder para dar conta das tarefas. 
Nas paqueras, seu charme será irresistível e você 
pode conquistar quem quiser, mas é provável que 
se entenda melhor com uma pessoa conhecida.

Procure fugir de ambientes barulhentos e agita-
dos demais. Respeite o desejo de se isolar e ficar 
de boa no seu canto. Trabalhar sozinho será mais 
produtivo e ajudará você a se concentrar melhor 
nas tarefas. A fofoca está no ar e convém ficar bem 
longe de boatos.

É um bom momento para conversar com seus 
chefes, mostrar habilidades e negociar melhorias, 
ainda mais se souber que há uma chance de pro-
moção. Quem busca um novo amor pode se inte-
ressar por alguém do trabalho ou por uma pessoa 
de destaque no seu círculo social.

O que significa sonhar com cobra ou serpente?
Pode soar óbvio, mas, quando o assunto 

são sonhos, as interpretações estão intrin-
secamente ligadas ao sonhador. A história 
e o momento de vida são importantes con-
textos a considerar. No geral, sonhar com 
cobras e serpentes indica um período de 
transformação e, também, um pedido de 
atenção aos próprios desejos.

A cobra é um animal interessante por-
que rasteja e não tem pernas. É algo estra-
nho a nós, seres humanos. Causa um certo 
horror e nojo.

No mundo moderno, foi associada ao 
pecado, ao diabo, ao sujo. E tem um aspecto 
interessante: troca de pele constantemente 

– por uma mais nova e mais bonita. Talvez 
por isso tenha sido erroneamente associada 
a indícios de traições, seja do parceiro, seja 
de amigos e familiares.

Outro diferencial desse animal é o 
veneno, que, paradoxalmente, serve tam-
bém para a cura.

Em geral, esse sonho está ligado a 
renovação, vitalidade e cura. Em algumas 
pessoas, é recorrente em situações difíceis 
– que exigem reparos, tanto de questões 
internas ou psicológicas quanto de saúde.

O formato do réptil, que remete a um pênis, 
leva ainda a uma associação ao símbolo sexual. 
Pode ser a representação explícita de um 

desejo, ou um susto, ou mesmo um medo de 
seu próprio ímpeto sexual.

Historicamente, as cobras têm ligação 
direta com uma dificuldade feminina de ir 
em busca do prazer (foi o animal que levou 
Eva ao pecado).

Além disso, estão associadas à potência 
e à energia criativa. A serpente é símbolo 
da energia Kundalini, uma corrente elétrica 
que fica concentrada na base da coluna, e 
que espiritualiza o desejo carnal.

A língua bifurcada, por sua vez, pede 
reflexões no sentido de o sonhador avaliar 
se está sendo verdadeiro consigo mesmo e 
em suas relações.

Sonhar que é mordido por uma cobra: 
ser mordido quer dizer que você foi infec-
tado, que há “um veneno” no organismo. 
Paradoxalmente, pode simbolizar cura.

Sonhar que a cobra se enrola em 
você: revela processo de transformação, 
uma força criativa que toma conta, ou 
até mesmo algo relacionado ao aspecto 
sexual, com necessidades físicas.

Sonhar que mata uma cobra: algo como 
matar um desejo que precisa ser morto. 
Vale tanto para medo quanto para prote-
ção. É a repressão de um desejo ou o fim de 
algo que precisa ficar no passado.

Fonte: Metrópoles

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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ZAAP
ANTIACIDO

ANZOLERETA
GRUSSAS

LARMESAS
DORIOVNI

COMENTARIO
EPAEIM
DEARNEON

PERUSTAE
NREPETIR

IGUALARNV
OMINETO
SEISMESES
OPASTORA

Amigos
de Branca
de Neve
(Lit. inf.)

Membro
do elenco

Ódio;
rancor

Elemento
abundante
na banana

É usado
para

aliviar
a azia

Erguida;
levantada

Divisão
do ano

(?)
Caymmi, 
composi-

tor

Análise
após o
jogo de
futebol

A letra da
palma da

mão
Agitada;

tensa

Querido, 
em inglês

Time
gaúcho

(red. fut.)

Ave
da ceia
natalina

Ficar no
mesmo

nível

Ivo
Pitanguy,
cirurgião

O filho do
filho

Duração
de um

semestre

Opõe-se
ao "X", no
jogo da
velha

Sacerdo-
tisa pro-
testante

Antecede 
o "T"

Estado de
espírito

Serviço prestado
pelo provedor

(Inform.)
Irradiar; clarear 

A origem
da vodca

Partir;
quebrar

Dizer
outra vez 

Pedra
antiafta

Santa
(abrev.)

(?) Lucin-
da, atriz 

Gás de
letreiros
Centro
estético

Disco
voador

A ti
(Gram.)

As primei-
ras vogais 

Vento
brando

Gancho
para

pescar
Casa (fig.)

(?) kwon 
do, luta
Isso, em
espanhol

Conso-
antes de

"viro"

3/eso — tae. 4/dear — néon. 5/elisa. 8/potássio.
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Q N R
U L T R A L E V E

R E A L I E I S
I V T R A M A M
J O I A R B U
O U T T R O CA R

P E R A M B U L A R
C A L I I S C A
O I N SA N O R

D A L A I A P E
L I M A D O N A

C H A M A D O S L
A AN U T A M
D E S A L M A D A
A P O S T O L O S

Dois
alimentos
derivados
do leite

Local de
trabalho
do agri-
cultor

Conso-
antes de

"tela"

A letra
final do
verbo no
infinitivo

(?) Bello,
atriz

brasileira

Avião
de pouco

peso

Taís
Araújo,

atriz

Adorno
de metal
precioso

Rafinha
Bastos,

apresen-
tador

Opõe-se 
a "in" 

Alimento
colocado
no anzol

Parte es-
piritual do

homem
(pl.)

(?)-lama,
líder

budista

Convoca-
dos; con-
vidados

Epitácio
Pessoa,
político

Certa
carta do
baralho

Cópia de
contrato

Dar
socos 

Sistema de vendas
feita pelo Correio

Aqui
está!

Reduzido
à pobreza

Mudar 

Minúscula

Forma de
decote
suave

(?) Bueno, 
piloto de F1
Sílaba de
"entre"

Apartamen-
to (pop.)
Adulto,

em inglês

Verda-
deiro
4, em

romanos

Andar
sem rumo

Artigo
masculino

Deportivo
(?), time
colom-
biano 

Desuma-
na; per-
versa

Os partici-
pantes da 
Última Ceia
de Jesus
(Bíblia)

O indivíduo
sem juízo
Analisava

o texto

Nossa
Senhora
Calmo;
pacato

Tamanho
(abrev.)
Pedra 

para afiar

50, em
romanos
Sufixo de
"treinado"

Armam; 
conspiram
O país do
Coliseu

3/out. 5/adult — dalai. 6/insano. 10/perambular.



12 SOCIAL  Quinta-feira, 19 de agosto de 2021

(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni “A arte de viver é simplesmente a arte 

de conviver... simplesmente, disse eu? 
Mas como é difícil!”

Mario Quintana

PARABÉNS IVANILDO 
E ROBERTO!

Os grandes amigos e parceiros de 
trabalho, por estes dias, recebem 

cumprimentos pelo aniversário. 
Roberto Zanatto comemorou na 

segunda, 16, e Ivanildo Coutinho 
celebra no próximo domingo, 22. 
A dupla cultiva amizade há mais 

de quarenta anos [desde a juven-
tude] e a cada década brinda os 
mais chegados com festa anima-
da, arrojada e filantrópica. Quem 
participou das duas últimas [no 
tom hippie] concorda, afinal fo-
ram emblemáticas, cheias de es-
tilo! Logo, logo vem a próxima, 
avisa Ivanildo, que faz questão 

de ressaltar que as afinidades de-
les vão bem além dos negócios. 
Bons vinhos, moto, blues, arte 
e cultura, viagens fazem parte 

do rol do que curtem nas horas 
de lazer. O clique foi feito na 
reinauguração da Uvel de São 
Bento do Sul/SC; lá, tudo foi 

repaginado, colocando as insta-
lações da unidade entre as mais 

modernas da Chevrolet. 
Da coluna, parabéns!

CINEMA
Dica da coluna para hoje: “Eu não sou um homem fácil”. Divertido e bom para uma reflexão sobre machismo 
que vai bem além do senso comum; uma história cheia de ironias que só o cinema francês sabe contar.

ÓCULOS DE SOL
O mundo fashion dos óculos nun-
ca esteve tão versátil. As tendên-
cias são para todos os gostos. Es-
tão em alta os modelos clássicos 
(entre eles, o aviador), os retrôs 
e os futurísticos, os redondos e 
quadrados e outros formatos ge-
ométricos, em tamanhos que vão 
do pequeno ao maxi, e em cores 
do nude ao supercolorido. Umua-
rama tem muitas lojas antenadas, 

com muitas opções.

 SAPATOS E SANDÁLIAS
A versatilidade em cores também 
marca presença nos nossos pés. 
Quem não tem medo de sair do 

tradicional pode se esnobar numa 
sandália rosa choque, ou azul 

turquesa ou roxa, verde, amarela 
e por aí vai, uma mais chamativa 
que outra. Mas, para os sóbrios, 
tem o ‘off white’, tendência de 

moda muito elegante. Não ficam 
de fora os calçados com texturas 

– onça, zebra, croco.

Do arquivo para a edição de hoje quatro mulheres que conhecem bem o valor do companheirismo: Márcia Bruno Pellarigo, 
Beta Ranzani, Wanessa Aguilera Bruno e Josefa Bruno
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